

Monedas	Devaluación	Inflación	UVR	Petróleo	Cacao	Café	Tenga en cuenta:
TRM DÓLAR \$4,144.18 ↑	DIARIA 27,57 ↑	MENSUAL 0,94 %	\$381.2900	Dólares por barril	Marzo 2025	LIBRA BOLSA DE NUEVA YORK	La industria manufacturera del país creció 1,8% en sus exportaciones durante enero de 2025, frente al mismo mes de 2024.
EURO \$4.362,79 ↑	CORRIDO AÑO -264,97 ↓	ANUAL 5,22 %	COLCAP 1.564,52 ↓	BRENT 71,13	WTI 67,92	PRECIO INTERNO FEDERACAFÉ	
		Enero 2025	DTFEA 9,24 %				

LUIS ÁLVARO RODRÍGUEZ BARRERA
lrodriguez@vanguardia.com

Ganancias fueron inferiores frente al 2023

Ecopetrol defiende su inversión en EE.UU.

Ecopetrol presentó los resultados operativos de 2024. La estatal petrolera explicó las razones por las que hubo menores ganancias que en 2023, aunque se reportó mejor producción. La caída fue del 21,7 %.

Ecopetrol entregó su balance de operaciones durante el año pasado, el cual se caracterizó por menores utilidades y un repunte en la producción.

En el marco de estos resultados, el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán, respondió que no hay intenciones de vender la participación de la compañía en la cuenca del Permian, en Estados Unidos.

Hace un mes, el presidente Gustavo Petro había criticado esa inversión por el uso de fracking. En pleno consejo de ministros, el mandatario pidió que Ecopetrol vendiera esa inversión en asocio con la Oxy. Sin embargo, el directivo despejó las posibilidades y reiteró que la compañía se mantendrá en ese negocio.

Asimismo, Roa Barragán descartó que Ecopetrol contemple inversiones en Venezuela mientras permanezcan las sanciones de la Oficina de Control de Bienes Extranjeros, Ofac, contra el régimen de Nicolás Maduro.

Una de las principales estadísticas es que las ganancias de Ecopetrol en 2024 fueron de \$14,9 billones, por lo que cayeron un 21,7 % frente a 2023, año en el que se lograron \$19 billones en utilidades.

Roa Barragán señaló que la producción diaria de petróleo llegó a los 746.000 barriles, superando las expectativas del año. Además, esa cifra de producción significa un incremento de 1,2 % frente al 2023. Según la estatal petrolera, el nivel de producción es el más alto de los últimos nueve años.

Esa mejora en el resultado se dio, en parte, gracias a la produc-



Colprensa / VANGUARDIA

El presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán, defendió la inversión de fracking en la cuenca del Permian, en Estados Unidos.

ción incremental en la cuenca del Permian. Dicho proyecto en EE.UU. tuvo un repunte del 41,3 % frente a lo que produjo en 2023.

“Finalizamos el 2024 con resultados operativos robustos que impulsaron los logros de toda la compañía de acuerdo con las metas establecidas a inicio de año”,

\$14,9
billones fueron las utilidades de Ecopetrol durante 2024.

señaló el presidente de Ecopetrol. Los ingresos por ventas acumulados el año pasado alcanzaron los \$133.3 billones, lo que significa una reducción de \$9.8 billones versus 2023.

Según la estatal petrolera, hay varias razones para ese resultado. Una de ellas es el menor precio promedio ponderado de venta de crudos y productos (-\$6.1 billones). Otro de los aspectos clave es el efecto cambiario. El menor precio del dólar generó un impacto de -\$5.2 billones.

En esa entrega de resultados se ratificó que el Gobierno Nacional le debía \$7,6 billones a Ecopetrol por el Fondo de Estabilización de los Precios de los Combustibles, Fepc. De acuerdo con la estatal petrolera, este es el saldo más bajo desde el cierre del 2020. En 2024, los giros sumaron \$20,5 billones.

¿Cómo le fue a la refinería de Barrancabermeja?

En el balance presentado por Ecopetrol se conoció que la Refinería de Barrancabermeja alcanzó una carga de 221.600 barriles diarios, logrando cifras cercanas al 2023.

Entre los datos más destacados se encuentra una caída del 10,4 % en el último trimestre del año. La razón principal de esa caída es la menor disponibilidad de crudo liviano por culpa de los atentados que sufrió el oleoducto Caño Limón Coveñas.

Como principales resultados operativos de esa infraestructura, se destaca la parada programada de la unidad Hidrocraqueo Moderado, donde se puso en marcha la mejora para reducir los niveles de azufre en el diésel.

BREVES

Golpe a caja de Venezuela

El Tesoro de Estados Unidos cumplió con la promesa del presidente Donald Trump de impedir que Chevron Corp. continúe con el bombeo y la venta de crudo venezolano, lo que supone un duro golpe para el régimen autocrático de Nicolás Maduro.

El departamento le dio a Chevron hasta el 3 de abril para que cierre sus operaciones en Venezuela, según un comunicado el martes. Esto otorga a la empresa apenas 30 días en lugar de los seis meses habituales de cierre de operaciones. El corto período de tiempo es un golpe inesperado para Maduro, lo que intensifica de manera significativa la presión para que llegue a un acuerdo con Trump.

Las acciones de Chevron han caído 1,3 % desde que la decisión fue anunciada. La medida revierte la decisión de la administración Biden de permitir que EE.UU. envíe crudo pesado venezolano a refinerías en la costa del golfo.



Colombia tendrá otra planta regasificadora para 2026

LUIS ÁLVARO RODRÍGUEZ BARRERA
lrodriguez@vanguardia.com

Ecopetrol confirmó la adjudicación del primer contrato para tener una planta regasificadora en el Pacífico. De acuerdo con la estatal petrolera, esta estructura tendrá una capacidad de 60 millones de pies cúbicos por día y entrará en operación durante el segundo trimestre del 2026.

Según la compañía, ya se adjudicó y firmó el primer contrato de servicios de regasificación con la empresa Puertos, Inversiones y Obras S.A.S.

La regasificación es una alternativa para atender la creciente demanda de gas natural en el país. Sin embargo, no frenaría las importaciones de gas que ya se vienen adelantando.

Cabe recordar que durante este año varias regiones han experimentado aumentos en los costos por la importación de gas, a la que han acudido las comercializadoras para cubrir la demanda de usuarios en residencias, comercios e industrias.

La regasificadora de Ecopetrol sería una alternativa antes de la entrada de los proyectos costa

afuera, que estaría aportando gas al país en el 2027.

Esta infraestructura tendrá actividades de recibo y almacenamiento en Buenaventura y de regasificación en Buga, Valle del Cauca.

“Esa planta tendrá como papel ser otro punto de entrada a nuestro país, especialmente para atender la demanda del interior

del país. Esto se produce porque la planta de Spec en el Caribe no tiene la suficiente capacidad para atender toda la demanda de gas natural”, dijo Milton Montoya, counsel en la firma Holland & Knight, quien recalzó que esta nueva planta de regasificación permitirá fortalecer la capacidad para el manejo de gas importado al país.

Este 12 de marzo encuentra especial

Día mundial del Glaucoma

Centro de prevención y consultoría en glaucoma
DR. JUAN CARLOS RUEDA GALVIS

Virgilio Galvis
CENTRO OTORRINOLINGÜÍSTICO

Una iniciativa
Vanguardia